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Morales Bello, uno de sus más importantes dirigentes de AD, dijo que no es la 

democracia la que está mal sino el elemento humano que está encargado de 

aplicarla. 

 

- Se ha dicho en repetidas oportunidades que la democracia marcha mal en 

nuestro país, que no sirve. Pero, entonces, ¿cuál es el camino? Yo sigo 

sosteniendo que la democracia es el instrumento más idóneo que poseemos. Si la 

democracia no sirve, sólo queda un camino: el socialismo, a través de sus 

múltiples variantes. 

 

Prosiguió: 

 

- El gran problema de la democracia es que, como no se aplica mediante la 

fuerza, depende fundamentalmente de los hombres encargados de su aplicación. 

El ejemplo más claro es la Reforma Agraria realizada durante el gobierno de 

Acción Democrática, y los problemas que han surgido recientemente en Carora. 

 

Reiteró el entrevistado: 

 

- La democracia en Venezuela no ha fracasado. Se han conseguido muchas cosas. 

Pero en estos 15 meses se ha detenido el avance porque se ha querido llegar a un 

cambio irracional de los métodos. Y de ese estancamiento no se puede culpar a la 

oposición parlamentaria. No hay que olvidar que Copei impidió, cuando era 

oposición, la Planta de Laminados de Sidor, y, sin embargo, nosotros ahora 

apoyamos dicha Ley. No estamos en lo oposición sistemática. 

 

 

 

 



Con respecto a los rumores de intentos golpistas contra Caldera, expresó: 

 

- Las declaraciones de Abel Santos Stella, dirigente de Copei en el estado Táchira, 

sobre la posibilidad de un golpe de Estado es un producto de la descomposición 

interna de ese grupo político, y que es sumamente grave en un partido que carece 

de fuerza política como para garantizar la estabilidad del país. 

 

Agregó: 

 

- Tal vez todo esto sea parte de ese rumor que nació luego del golpe en Ecuador, 

y cuando se dijo que éste podría tener repercusiones en Venezuela. No hay que 

olvidar que un golpe de Estado puede ser para derrocar al grupo político que 

detenta el gobierno, como para eliminar la oposición. 

 

Volviendo al tema de la situación en el estado Lara, señaló: 

 

- En Carora se han valido de un agitador adiestrado en el Partido Comunista, y 

que ahora trabaja para Copei, para provocar invasiones y situaciones de hostilidad 

y zozobra colectiva, hasta el punto que los periódicos, los columnistas y el propio 

Presidente de la República, se han preocupado del problema. 

 

Continuó Morales Bello: 

 

- Las invasiones de tierra comenzaron en Venezuela en 1968. Dos años después, 

la Ley de Reforma Agraria terminó con estos problemas en una forma racional y 

justa. La actual prédica del Copei en Carora, a través de su secretario general 

Morillo Gómez, es que hay que invadir, no importa lo que se destruya. 

 

Sobre los ascensos en el sector castrense, el dirigente de la tolda blanca indicó: 

 

- El problema de los ascensos militares no es sino una consecuencia de la mala y 

equivocada política militar del régimen, que se ha encargado de eliminar y anular 

a los militares considerados "adecos" por su supuesto apoyo a nuestro partido y a 

los gobiernos anteriores. 

 

 



Morales Bello atribuyó esta situación a Copei: 

 

- La sistemática política de olvido y sustitución, la discriminación empleada en el 

momento de los ascensos contra esos mismos militares, planteó la necesidad de 

investigar por qué razón no se les ha promovido. La más obvia razón era que 

esos militares no demostraron total adhesión a Copei. 

 

Añadió: 

 

- El Ministro de la Defensa se comprometió a enviar las listas con antelación, 

para que el Senado tuviera tiempo de estudiarlas. Pero no lo hizo. Deseo aclarar 

que no hay obstrucción por nuestra parte respecto al ascenso de los promovidos, 

sino en cuanto a los marginados. 

 

Por último, el entrevistado se abstuvo de dar declaraciones en relación con el 

Protocolo de España: 

 

- Sobre el Protocolo de Puerto España prefiero no declarar ya que está a estudio 

en el CEN de mi partido y ya he emitido mi opinión ante el mismo. En cuanto al 

Acuerdo de Ginebra, debo decir que no fue una actitud solitaria de Acción 

Democrática, sino que contó con la aprobación de todos los partidos con 

representación parlamentaria, y que, incluso, fue una delegación multipartidista la 

que viajó a Ginebra para la firma del documento. 

 


